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Anfrage zu Straßenbaumaßnahmen in der Kirchgasse - Fortsetzung 
 
Sehr geehrter Herr Dr. Schumacher, 
 
bitte nehmen Sie beiliegende Anfrage auf die Tagesordnung der nächsten Ratssitzung. 
 
Vielen Dank! 
 

Mit freundlichen Grüßen 
gez. 

 
Christian Lanzrath 

stv. Fraktionsvorsitzender der SPD Alfter 
 
 
 
Mit Drucksache Nr. 10-1-498 hat die Verwaltung in der Ratssitzung vom 29.10.2020 eine Anfrage der 
SPD Alfter vom 21.10.2020 zu straßenbaulichen Maßnahmen beantwortet. 
 
Seinerzeit, also vor weniger als zwei Monaten, wurde in der unteren Kirchgasse eine verkehrsberuhigende 
Maßnahme umgesetzt, auch „Berliner Kissen“, „Aufpflasterung“ oder landläufig „Hubbel“ genannt. 
 
Am 15.12.2020, keine zwei Monate nach Einbau, wurde der Anfragesteller von Bürgern auf erneute stra-
ßenbauliche Maßnahmen an dieser Maßnahme hingewiesen. Laut Aussage von Bauarbeitern vor Ort sollen 
nun jeweils an den Rändern zur restlichen Straße hin ebene/flachere Streifen für Radfahrerinnen und 
Radfahrer gebaut werden. 
 
Die SPD Alfter bittet um Beantwortung folgender Fragen: 
 

1. Was hat den konkreten Anlass für neue Bauarbeiten im Dezember 2020 gegeben? 
2. Was ist das konkrete Ziel dieser Arbeiten im Dezember 2020? 
3. Wie hoch sind die Kosten für diese Baumaßnahme, die zusätzlich zu den in o.g. Antwort unter 5. 

benannten Kosten in Höhe von 20.000 EUR hinzukommen? Sofern nicht einzeln ausweisbar: Um 
wieviel wäre die gesamte Maßnahme günstiger gewesen, wäre die endgültige Form direkt in der 
ersten Maßnahme hergestellt worden? 

15. Dezember 2020 



4. Wurde zwischenzeitig eine bisher unterlassene Beteiligung des ADFC oder eines vergleichbaren 
Interessenträgers durchgeführt? Wenn ja, mit welchem Ergebnis? 

5. Was hat die „zeitnahe Überprüfung“ der beteiligten Behörden der baulichen Maßnahme ergeben 
(vgl. Antwort zu 4.?) 

6. In der Antwort zu 2. aus o.g. Anfrage heißt es: 
„Die Anordnung des StVA musste aus Verkehrssicherheitsgründen so umgesetzt werden.“  
Inwiefern hat sich die Anordnung des StVA, die ausweislich der Antwort auf o.g. Anfrage in der 
Ausführung zu befolgen war, geändert, als dass nun eine andere bauliche Ausführung statthaft 
ist? 

7. Welche baulichen Maßnahmen der Verkehrssberuhigung wie Poller, Schwellen, Aufpflasterungen, 
Verschwenkungen, Hubbel etc. gleich welcher baulichen Ausführung, haben in den Jahren 2019 
und 2020 in der Gemeinde Alfter stattgefunden? Bitte tabellarisch darstellen mit Ort/Straße(n) 
der Maßnahme, Bruttokosten der Maßnahme, Art/Kurzbeschreibung der Maßnahme, Zeitpunkt 
der Umsetzung. 

8. Für welche Straßen/Bereiche wurden entsprechende Maßnahmen auf entsprechende An-
frage/Bitte/Beantragung von Bürgerinnen und Bürgern hin abgeleht? Bitte tabellarisch darstellen 
mit Ort/Straße(n), Art der vorgeschlagenen Maßnahme, Grund der Ablehnung. 

9. Welche Maßnahmen sind derzeit geplant, beabsichtigt oder vorbereitet? Bitte tabellarisch darstel-
len mit Ort/Straße(n), Art der vorgeschlagenen Maßnahme, Grund der Planung. 
  

 
 
 
 


